

✉ W. Marić-Oehler

ICMART NEWS

ICMART International Council of Medical Acupuncture

Der ICMART vertritt seit über 30 Jahren zunehmend global die Ärztliche Akupunktur, ihre Verbreitung, ihre Anerkennung, ihre Besonderheiten und vor allem ihre Rolle im Aufbau einer integrativen Medizin. Jedes Jahr veranstaltet eine der Mitglieds-gesellschaften, die sich über alle Kontinente verteilen, einen Kongress, auf dem sich neben einem wissenschaftlichen Programm, praxisbezogenen Themen, Workshops und Poster-Präsentationen viel Gelegenheit zum Austausch und gemeinsamen Projekten zur Förderung der Ärztlichen Akupunktur ergibt. So hat jeder Kongress neben der inhaltlichen auch eine darüber hinausgehende Ausrichtung, den Stand der Ärztlichen Akupunktur weiter zu festigen und auszubauen, strukturell und institutionell.

Stand der ICMART-Kongress 2013 in Wien unter dem Motto „30 Jahre ICMART – eine Erfolgsgeschichte der Ärztlichen Akupunktur“, gab der diesjährige Kongress in Istanbul vom 6. bis 8. Juni die Gelegenheit zum Brückenbau der besonderen Art. Istanbul mit seiner exponierten Lage und Geschichte zwischen Europa und Asien bot eine besondere Gelegenheit, den Blick zu weiten, die alten Verbindungswege zwischen Ost und West zu aktualisieren und neu zu gestalten. So war denn auch die Brücke das Kongress-Logo – aus Akupunkturnadeln gebaut und damit auf unser spezifisches Interesse zugeschnitten.

Die Veranstalter unter der Leitung von Kongress-Präsident Mehmet Fuat Abut und der türkischen ICMART-Mitgliedsgesellschaft Akademik Acupunctur Dernegi hatten sich mehrere Überraschungen ausgedacht, um den Kongress zusätzlich zu etwas Besonderem zu machen. Zum Beispiel wurde eine extra für diesen Anlass von einem türkischen Künstler angefertigte lebensgroße Figur mit einer blinkenden Herz-Leitbahn zur Eröffnung feierlich enthüllt.



Abb. 1: Figur mit blinkender Herz-Leitbahn zur Kongresseröffnung

Neben vielen türkischen Teilnehmern kamen Akupunktur-Experten und -Begeisterte aus aller Welt, die den Kongress aktiv und teilnehmend gestalteten. Auch die deutschen ICMART-Gesellschaften DGfAN, SMS und besonders die DÄGfA haben das internationale Akupunktur-Flair bereichert. Ging doch gerade von der DÄGfA eine neue Initiative aus, das „Young Scientist Symposium“ zur Förderung junger Akupunkturforscher, das unter der Leitung von Johannes Fleckenstein, stellv. Leiter des DÄGfA Wissenschaftszentrums, seine ersten Schritte bereits in Wien gemacht hatte und jetzt nach einer internationalen Ausschreibung über den ICMART mit sehr guten und preiswürdigen Beiträgen aufwarten konnte. Wolfram Stör, erster Vorsitzender der DÄGfA, hat besonders in dieser Gesellschaft entwickelte Akupunktur-Varianten eingebracht, z. B. die „very point Methode“.



Abb. 2: Der neue ICMART-Vorstand, Istanbul, 7. Juni 2014

und Hedi Luxenburger, die den ICMART auch mit auf der EU-Ebene in Brüssel vertritt und damit eine Schnittstelle zwischen international und national ist, war Ansprechpartnerin für EU-relevante Themen.

Der Kongress in Istanbul stand auch im Zeichen der Wahl eines neuen ICMART-Vorstandes, der für die kommenden zwei Jahre neue Akzente in der Ärztlichen Akupunktur setzen will. Mit seinen 15 Mitgliedern repräsentiert er die Globalität der Ärztlichen Akupunktur. Die Palette der im Vorstand vertretenen Länder hat sich noch einmal erweitert, nach Osten mit Noriko Shimizu aus Japan, die darüber hinaus die Veterinärakupunktur vertritt, mit Tommy Sommer aus Dänemark nach Norden und mit Michaela Bijak, die



Abb. 3: Die neue ICMART-Präsidentin Dr. Konstantina Theodoratou MD, MSc, Med. Psyc, Griechenland

President:	Konstantina Theodoratou (Greece)
Immediate Past President: (not for voting)	Helena Pinto Ferreira (Portugal)
General Secretary:	Walburg Marić-Oehler (Germany)
Vice Presidents:	Marshall Sager (USA) Mehmet Fuat Abut (Turkey) Mike Cummings (UK)
Treasurer:	Petja Piehler (Austria)
Directors at large:	Chin Chan (Australia) Michaela Bijak (Austria) Chun Lee Oei Tan (The Netherlands) Patrick Sautreuil (France) Hedi Luxenburger (Germany) Michael Hammes (Germany) Noriko Shimizu (Japan) Tommy Sommer (Denmark)
Ehrenpräsident:	François Beyens (Belgium)

Helmut Liertzer ablöst, wird die Anknüpfung an den Ursprung des ICMART in Wien fortgesetzt. Die übrigen Vorstandsmitglieder repräsentieren teilweise seit vielen Jahren die Ärztliche Akupunktur in weiteren Teilen der Welt und bringen ihre nationalen Akupunkturtraditionen in die gemeinsame Arbeit ein. Zwei ICMART-Pioniere, die seit Beginn viel zum Erfolg des ICMART beigetragen haben und immer wieder Neues eingebracht haben, Helmut Liertzer von der Österreichischen Gesellschaft für Akupunktur und Nikolay Nickolayev von der Lettischen Akupunkturgesellschaft, möchten ihrem eigenen Wunsch entsprechend ihre Vorstandsarbeit nicht fortsetzen. Sie wurden mit dankendem Beifall verabschiedet.

Der ICMART hat eine neue Präsidentin. Dr. Konstantina Theodoratou aus Griechenland ist gleichzeitig Präsidentin der SAMAG Scientific Association of Medical Acupuncture in Greece. Sie engagiert sich sehr für die Anerkennung der Ärztlichen Akupunktur in ihrem Land, die wissenschaftliche Erforschung der Akupunktur und ist darüber hinaus auch in Brüssel aktiv.

Nicht zuletzt haben viele der Teilnehmer die Chance genutzt, sich mit der Geschichte von Istanbul und der eurasischen Kultur- und immer damit verbundenen Medizin-Geschichte vor Ort vertraut zu machen.

Im nächsten Jahr wird der ICMART in Südostasien präsent sein. Der ICMART-Kongress wird auf Bali stattfinden, vom 8. bis 10. Mai 2015. Siehe auch www.icmart2015.com

Siehe auch www.icmart.org und <https://www.facebook.com/pages/Icmart/1411019772446657>